## Investigación médica en Cuba ayuda a ahorrar recursos al Estado



La Habana, 16 de jul (RHC). Una reciente investigación enfocada en determinar los costos por pacientes y enfermedades, en los hospitales generales cubanos, contribuye al control del presupuesto estatal destinado a la salud.

Reynier Reyes, profesor de la Universidad de Cienfuegos, comentó que se determinaron los costos aprovechando el sistema actual por áreas, con información detallada para una mejor toma de decisiones.

Se analizaron las patologías de mayor incidencia en la mortalidad y morbilidad en ese territorio, entre ellas, la neumonía, catarata traumática y no traumática, los partos por cesárea y espontáneo, y la fractura de cadera por envejecimiento, indicó el investigador.

Reyes destacó que comenzaron por la neumonía adquirida en la comunidad, desde el estado leve al grave, y los costos de medicamentos oscilaron entre 20 pesos en los casos leves hasta casi mil pesos en

neumonías graves, incluyendo internamiento hospitalario y administración de medicamentos más caros.

En el caso del cáncer de cuello se estableció una relación costo-beneficio para cuando se utilice la vacuna contra el papiloma humano, a fin de saber cuánto podría ahorrar el país al dejar de atender a estos pacientes una vez vacunados.

Las sumas presupuestarias destinadas a la salud son las mayores de Cuba, y en el año 2014 se asignaron más de cinco mil 900 millones de pesos mientras en 2015 la cifra rebasó los siete mil millones.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/100123-investigacion-medica-en-cuba-ayuda-a-ahorrar-recursos-al-estado$ 



Radio Habana Cuba